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Экипаж 
ЗКГ-4,6 Ш 16 
старшего 
машиниста 
Н, Е, Дурягина

У ж е  третий месяц держ ит 
лидерство среди экипажей 
четырехкубовых экскавато
ров экипаж  Э К Г -4 ,6  № 16 
старш его машиниста Нико
л ая  Ефимовича Д урягина . 
Самые высокие показатели 
в сентябре, октябре. И за 
первые 11 дней ноября эки
паж  отгрузил больше всех 
—  12.800 тонн руды . На 
вопросы отвечает старший 
маш инист Н. Е . Д урягин .

— Благодаря чему эки
паж  так  прочно утвердился 
« а  первой позиции?

—  Однозначно не отве
тить. Хотя главная причина 
•—.свели до минимума про
стои. Считанные смены за 
последние месяцы были не
производительными. Вот за 
октябрь: всего раз тормоз
нули, когда чистили пло
щадку под бурение, всего 
3.000 кубов отгрузили, но 
что делать, восьмикубовый 
там использовать совсем не 
рационально. Да на плано
во-профилактическом стоя
ли, и то одну смену сэконо
мили. пять вместо шести 
простояли.

/ А  если нет простоев и 
забой подходящий, то все 
зависит от нас, потому что 
транспорта на рудные экс
каваторы обычно хватает. 
Достаточно назвать состав 
экипажа —  это настоящие 
мастера, опытнейшие маши
нисты: Павел Михайлович 
Лебедев, Николай Назаро
вич Крашенников, Евгений 
Алексеевич Тихонов. Я сре- 

1 ди них хотя и старший по 
^должности, младший по 
возрасту и опыту.

Так что никаких тормо
зящих факторов не было. 
Практически с полной на

грузкой работали. Н у и от
сутствие простоев в лидеры 
вывело. Рядом с нами гру
зит экипаж ЭКГ-4,6 №  14, 
ничуть не хуже грузят, но 
их простои сбивают по
следнее время: в октябре 
стрелу целую неделю меня
ли.

— Какие планы у  эки
паж а?

Выполнить годо в ы е  
обязательства, прежде всего. 
Сейчас у нас отгружено 710 
тысяч кубов, а ‘ обязались 
850. Так что совсем близко. 
11а пятилетку обязательства 
нет, так как всего три года 
экипаж существует, как вы 
шел с монтажа экскаватор.

Ужё и о следующем годе 
думаем. Можно взять обя
зательство ЭОО.рОО кубов 
отгрузить? Надо прикинуть. 
Дело в том, что при иде
альных условиях и миллион 
возможен. Но таких не бы
вает. Поэтому прядется 
всем вместе обсудить обя
зательства на предстоящий 
год.

Взять хотя бы машины, на 
выход не приходится жало
ваться, всегда есть 5— 6 
машин, смотря по обстоя
тельствам, хватает. Но от 
сходов не застрахованы. К о 
нечно, заменят машину, но 
часа два на это уходит. 
Много зависит и от забоев. 
Если бы всегда как в ок
тябре: взрывы получились 
удачные, негабаритов сов
сем мало. Но бывает и ина
че. Это уже как повезёт.

На снимке: старший ма
шинист Э К Г -4 ,6  .№ 16 Ни
колай Ефимович Д урягин .

Фото Е. Генич.

♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф]

Эффект контроля

ХРОНИКА

Прошли отчеты и выборы 
в партийных организациях 
цехов комбината. С екр ета
рями партбюро и партор
ганизаций избраны: Акрям 
Арифулович Сафии (управ
ление комбината), Нина Ва
сильевна М ороз (обогати
тельный комплекс), Лидия 
Михайловна Попытайленко 
(рудник «Ж елезный»), Ни
колай Константинович Сви- 
танько (цех технологическо
го транспорта), Владимир 
Григорьевич Кожевников 
(цех подготовки производ
ства), Виктор Васильевич 
Абрамов (ремонтно-меха
нический цех), Ариадна 
Дмитриевна Н икитинская  
(жилищ но - коммунальное 
управление комбината), Ни
на Ф едоровна Кузнецова 
(О РС ), Рафаил Харисович 
Шарипов (подсобное хо
зяйство О РС а), Виктор Ге
оргиевич Чураков (электро
цех), Лю дмила Анатольевна 
Климова (энергоцех), Олег 
Петрович Гущин (КИПиА), 
Александр Васильевич Ива
нов (база материально-тех
нического сна б ж е н и я), 
Ю рий Антонович Ланцов 
(ремонтно - строитель н о е 
подразделение), Аполлина
рия Николаевна Сафронова 
(цех заводских лаборато
рий).

СЕКРЕТА РЯМ И  КО М С О 
М О ЛЬСКИ Х О РГАН И ЗАЦ И Й  
И ЗБРАН Ы : Наталья Бори-
совная Евдокимова (обога
тительный комплекс), На
деж да Михайловна Рико 
(рудник «Ж елезный»), А лек

сандр Вениаминович Кузне
цов (цех технологического 
транспорта), Ю рий Ивано
вич Кириленко (цех подго
товки производства), Нико
лай Иванович Белков (р е
монтно-механический цех), 
Светлана Сергеевна Баби
на (отдел техн и ч е с к о г о  
контроля), Наталья Леони
довна Денисова (КИ ПиА), 
Ирина Ф едоровна Телицы- 
на (цех заводских лабора
торий), Наталья Николаевна^ 
Качанова (ж илищ но-комм у
нальное управление), Вла
димир Иванович Корниенко 
(энергоцех), Лариса Нико
лаевна Мухина (электроцех), 
Валентина Николаевна Сте- 
паменкова (управление ком
бината), Евгений Петрович 
Никалюкин (ремонтно-стро
ительное подразделение), 
Татьяна Ю рьевна Захар
ченко (подхрз), Светлана 
Леонидовна Сасс (О РС ), 
Нина Анатольевна Климен
товская (БМ ТС).

Секретарям и партбюро и 
парторганизаций тре с т а  
«Ковдорстрой» избраны: 
Лидия Петровна Остров
ская (управление), А лек
сандр Алексеевич Мочалов 
(СМ У-1), Нина Игнатьевна 
Щербак (С М У-2), Иван Ти- 
тович Базылев (СМ У-3), Бо
рис Михайлович Демидов 
(СУ-4), Виктор Михайлович 
Кравченко (С У-5), А л ек
сандр Павлович Удалов 
(У М С ), Григорий Игнатье
вич Вертебный (А ТК ), Ми
хаил Иванович К е м о в 
(КПП), Григорий Емельяно
вич Козлов (УПТК),* Тамара 
Григорьевна Крншуи (Ж КК).

ВКЛАД 
ЖИВОТНОВОДОВ

7.458 центнеров молока 
отправили с начала года ра
ботники ферм подсобного 
хозяйства в столовые и ма
газины города. 11 ноября 
животноводы ферм выпол
нили годовой план по по
ставке молока. А еще рань

ше рапортовали о выполне
нии пятилетнего задания по 
продаже мяса.

Отлично работают дояр
ки и в эти дни. Большинство 
из них выполнили социа
листические обязательства. 

Р. ко т  Я ЕВА, 
зоотехник подсобного 
хозяйства О Р С а  Ков- 
дорского ГО К а .

Семь лет работает и лаборатории автоматизации 
цеха К И П и А  наладчик Николай Осипович Виноградов. 
За это время прочно укрепил звание ударника комму
нистического тр уда . Все работы но автоматизации он 
выполняет только на «отлично».

Недавно наладчики, r их числе И. О. Виноградов, 
закончили автоматизацию  процесса регулярной загр уз
ки конвейера № 17 на участке дробления.

Портрет наладчика цёха' К И П и А  Николая Осипови
ча Виноградова на Галерее Трудовой Славы комбината

Фото В. Иоакимидн.

Празднично прошла де
монстрация трудящихся в 
нашем городе. Красиво 
оформленные колонны—-ре
зультат заботы ху’дожнйкрэ 

, Ковдорского ГОКа.

Перебираю  проток о л ы 
партийных собраний. Руко
водители участков отчиты
вались о выполнении пла 
новых заданий, воспита
тельной работе, форм ах и 
методах воспитания кадров, 
мероприятиях по повыше
нию трудовой дисциплины. 
Интересно прошло партий
ное собрание, на котором 
повесткой дня был вопрос 
об авангардной роли ком 
мунистов в воспитательной 
работе коллектива.

Этот вопрос был затро 
нут не случайно. На участ 
ках знергоремонта и капи
тального ремонта неблаго
получно с трудовой и о б 
щественной дисциплиной. И 
нельзя сказать, что в кол
лективе равнодушны к на
руш ителям , О тню дь, нет,

Здесь каждый случай р а з
бирают на рабочих собра
ниях. Но, видимо, такого 
разбора их просто недоста
точно.

Мы говорим о ком плекс
ном воспитании. Значит, на 
до шире использовать д р у 
гие форм ы борьбы с нару
шителями. В коллективе 
участка энергоремонта мно
го замечательных работни
ков, чьи имена украшают 
доску Почета управления 
Ж К У . Похвально. Но поче
му-то привыкли считать, что 
передовику достаточно ра 
ботать хорошо самому. А 
ведь за это он, так сказать, 
деньги получает. О бщ ест 
венное лицо его проявля 
ется в том , как он помога 
ет своим товарищам, все 
му коллективу идти вперед

К сожалению, пока ещ е 
неактивно используем та 
кие форм ы воспитания, как 
личное собеседование, по
сещение прогульщиков на 
дом у, контроль за их пове 
дением в быту. Ограничи
ваемся разбором на рабо
чих собраниях. Партийное 
собрание приняло поста
новление, в котором о б я
зало начальников участков 
энергоремонта и капиталь 
ного ремонта оживить вос
питательную работу. Дан 
срок коммунистам участка 
для исправления недостат
ков в воспитании кадров и 
постоянный контроль за вы
полнением решения.

Контроль за исполнением 
решений партийных собра
ний помогает оперативно 
устранять недостатки в ра 
боте, способствует укрелле 
нию дисциплины. В первом 
полугодии жилищ но-комму
нальное управление не вы

полнило план по ремонту 
жилого фонда. На открытом 
партийном собрании выяви
ли причины. Н епосредст
венно за капитальный р е 
монт жилых домов отвеча
ет начальник Ж К У Л. С. 
Саркисов, В постановлении 
так и записали: ком м унис
ту , начальнику Ж К У  Л. С. 
Саркисову и начальнику 
участка капитального р е
монта принять меры для 
налаживания ритмичной ра 
боты и бесперебойного 
обеспечения строительны 
ми материалами.

8 августе на партийном 
собрании вернулись к этому 
решению. А в течение все 
го времени держ али под 
контролем ход его выпол
нения. По итогам работы 
за сентябрь план по капи
тальному ремонту был вы 
полнен. А помог, как и 
предложили коммунисты, 
ежедневный контроль за

выполнением плана. Вопрос 
с контроля не снят, хотя 
сомнений нет, что намечен
ный на год объем работ 
будет выполнен.

Иногда, когда заслушива 
ли вопрос о подготовке к 
зиме этого года, коммуни
стам напоминали о решении 
партийного собрания от 28 
сентября 1978 года. Что же 
изменилось в этом году? 
Участок капитального р е 
монта подтянулся, больше 
внимания уделяет ремонту 
жилого фонда.

Отчет о выполнении пла
на работы группы народно
го контроля заслушиваем 
два раза в год. Эта мера 
способствует тому, что 
группа народного контро 
ля во главе с Т. И. Носко
вой стала более дееспособ 
ной. Провели контролеры 
рейд по проверке освещ е
ния улиц и подьездов в д е 
ревянном ф онде . Записали

в акт, что на улицах Горня» 
ков, Строителей, да и д р у 
гих скверное освещ ение. Е 
подъездах вообще нет лама 
почек.

Группа народного конт
роля периодически прове
ряет состояние освещения 
улиц, подъездов. М еры по 
устранению недостат к о t 
принимаются сразу.

Характерно, что устные 
замечания на- собраниях — 
тож е в счет. У нас есть 
журнал регистрации крити
ческих замечаний. И пери
одически к ним возвращ а
ю тся. Каждый руководитель 
держит ответ перед ком м у
нистами. Словом, контроль, 
если можно так сказать 
тессторонний.

Д. Н И К И Т И Н С К А Я ,
секретарь паргб ю р о 
жилищно - коммуналь
ного управлении Ков
дорского Г О К а .



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Взаимовыручка
У строителей треста «Ков- 

дорстрой» стало доброй тра
дицией помогать друг дру
гу в трудные моменты.

Так было на пулыюнасос 
ной №  1 А (вторая очередь 
А Б О Ф ). Чтобы быстро за
крыть корпус, на помощь 
бригаде имени А. Бредова 
из СМУ-1 пришли монтаж
ники из С М У -2 и СМУ-3.

Так обстоит дело сейчас

на корпусе крупного дроб
ления №  2. Устройство бун
керной! части корпуса очень 
трудоемко и сложно. За 
полмесяца надо уложить 
100 кубометров бетона, ты
сячи квадратных метров 
опалубки. Арматуры и за
кладных элементов — 89 
тонн.

Па помощь бригаде В. И. 
Рылева подоспела бригада

Е. А. Рогова из СМУ-1.
Ежедневно на площадке 

проводятся оперативки с 
участием представителей
всех служб и подразделе
ний, заказчика. Словом, 
всех тех, без кого одни стро
ители не в силах выполнить 
все намеченное.

Но успех строительства 
зависит не только от этого. 
Высокопроизводите л ь п а я  
работа, энтузиазм молодых 
—  а их на объекте боль
шинство —  не могут не ра

довать. Так, например, 10 
ноября смена, возглавляе
мая В. И. Рылевым, выпол
нила задание на установке 
арматуры нижнего пояса 
бункера на 150 процентов с 
хорошим качеством. И это 
не единичный случай, такое 
в порядке вещей.

Есть и недостатки. Не
увязки проекта приходится 
исправлять на месте, что 
требует времени.

В. А В Е Р И Н , 
начальник штаба ВУКС .

Раз построить, 
два освоить

Секретарь к о м и т е т а  
В Л К С М  обогатительною 
комплекса Наталья Евдо
кимова, ведущая вечер, па
ру раз с улыбкой заметила: 
«Мы присутствуем при ис
торическом моменте*. С 
улыбкой —  потому что 
вильно оказано: «историче- 
о*шй», если в прямом смы
сле слова.

А  вот в значении: момент 
с историей —  куда как вер- 
mi. История, и притом 
длинная, предшествовала 
подписанию документа под 
названием «Договор о пар
ном соревновании».

Каждый год строители 
йдают в эксплуатацию но
вые мощности по добыче 
руды и выпуску концентра
та на Ковдорском горно- 
обогатительном комбинате. 
Каждое такое событие — 
праздник. И  под празднич
ные фанфары непременно 
отмечаются и трудовые за
слуги молодежи —  ударной 
силы строителей. Когда за
ходит речь о помощи экс
плуатационников на пуско
вых объектах, тоже не в те
ни остаются молодые рабо
чие комбината.

Ложкой дегтя из года в 
год являлось произнесенное 
скороговоркой: «К  сожале
нию, вновь не было контак
та между комсомольцами 
комбината и треста». Такое

упоминание неизменно при
сутствовало, когда надо бы
ло оценить сделанное: на 
комсомольских собраниях, 
заседаниях к о м и т е т о в  
В Л К С М , посвященных под
ведению итогов.

Идея, что называется, но
силась в воздухе. Ее надо 
было материализовать. Не 
хватало первотолчка. А если 
начинать, то только навер
няка: первые же неувязки 
могли подорвать авторитет 
начинания.

Потому и подбор «дей
ствующих лиц» был тща
тельным.

Корпус крупною дробле
ния, вторая очередь. Горя
чая точка. Здесь трудятся 
в предпусковом периоде 
штукатуры-маляры Комсо
мольске - молодежного кол
лектива Галины Васильев
ны Бестужевой. На участке, 
дробления работает Комсо
мольске - молодежная сме
на дробильщиков Михаила 
Петровича Напалкова, ко
торой в числе других при
дется осваивать новые мощ
ности. Общие интересы — 
первый критерий выбора.

Второе обстоятельство: 
оба коллектива давно заре
комендовали себя с наилуч
шей стороны. Знаков отли
чий столько, что в анкету 
втиснуть трудно. Но не в 
титулах и почетных награ

дах дело —  боевые коллек
тивы, настоящие комсомоль
ско-молодежные. При таком 
соперничестве победить бу
дет почетно, уступить не 
стыдно.

И в-третьих, наконец. Они 
сами захотели соревновать
ся. А значит, дело пойдет. 
«Взялся за гуж...».

Первые минуты знаком
ства: Слышали друг о дру
ге, заочно друг друга ува
жают. А встретились впер
вые. Сели за столики —  и 
как два магнитных поля об
разовались: вокруг брига
диров сгруппировались. А 
между ними —  пустой сто
лик, такой нейтральной по
лосой.'

Официальное знакомство. 
Краткие автобиографии 
бригад, не без наводящих 
вопросов ведущих. Каж ет
ся, легче проценты сверх 
плана выдавать, чем выдать 
сверхплановое слово. Как 
бы: «Что там на словах, мы 
на' деле пркажем».

Что зависело от комите
тов В Л К С М , чтобы дать 
возможность комсомольцам 
показать себя, то они все 
сделали. Условия соревнова
ния равно приемлемы для 
коллективов. Основные по
казатели: средняя выработ
ка на одною человека, ка
чество работы, состояние 
дисциплины и техники без
опасности. И еще многое 
будет учитываться при под. 
ведении итогов. Учеба, 
смежные специальности, ра
ционализаций, участие в до
бровольной друаейк®, спор
тивных .Mepomojf&fBift, шеф
ство над 'щвдешввками.

Строители: «пГолько побе
да!», Дробильщики: «Будем

стараться, в меру, как гово
рится, возможностей», — 
под общий смех, означав
ший, что думают в бригадах 
об одном.

Но ближе к «историческо
му моменту». Договор 0 со
ревновании подписывают 
бригадиры. Скрепляют под
писями соглашение и пред
ставители к о м и т е т о в  
В Л К С М : от обогатительно
го комплекса Наталья Евдо
кимова, от треста «Ковдор- 
строй» Валерий Аверин.-

Звучит «Марш коммунисти
ческих бригад». Договор 
подписан.

Надо думать, не для фор
мального подведения ито
гов. От подписанного согла
шения должны выиграть
все, ударная стройка в пер
вую очередь.

Е. ТРУБИ М .
* * *

На снимке: бригадир
Комсомольске - молодежной 
бригады штукатуров-маля- 
ров Г. В. Бестужева.

Фото Е. Гении.
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В авангарде
В  тресте «Ковдорстрой» 

подведены итоги социали
стического соревнования 
среди бригад строителей ве
дущих профессий за ок
тябрь.

Среди комп л е к с н ы х 
бригад призовые места рас
пределились так: бригада
И. И. Хлановой (СУ-5), 
бригада В. И. Горшкова 
(СМУ-1), бригада П. С. 
Бармака (СМУ-3). Отмече
на хорошая работа бригады
Н. И. Коваленко (СМУ-2).

Среди специализирован
ных бригад победителями 
названы: плотники А. Д.
Шальнева (СУ-4), кровель
щики Р. Е. Чудова (СУ-4), 
штукатуры-маляры Г. В. 
Бестужевой (СУ-4).

На подряде отличились: 
штукатуры-маляры Т. П. 
Девятиловом и Л. А. Пата- 
нииой из СУ-4, бригада Е. А. 
Рогова (СМУ-1). Отмечена 
хорошая работа каменщи
ков Ю. Ф. З а р у б и н а  
(СМУ-3).

КОТЕЛЬНАЯ 
ПОДХОЗА ф

Метод на деле
—  А что, если нам еще 

одну укрупненную бригаду 
создать и перевести ее на 
подряд, —  предложил од
нажды на собрании прораб 
СМУ-1 Евгений Алексеевич 
Рогов.

—  А  кто возглавит?
—  И я  могу, если надо. 

Дело-то ведь стоящее.
А что подряд —  самая 

прогрессивная форма орга
низации труда, убеждены в 
СМУ-1 на опыте бригады 
М. К. Варламова. Не пер
вый год она работала по

методу бригадного подряда 
и шла впереди. Словом, в 
прорыве не бывала. А тут 
получились три небольшие 
бригады —  каждый сам за 
себя. Мне, мол, подавай 
стройматериалы, а другим 
— как знаешь. Приходилось 
некоторых бригадиров уре
зонивать. А тут посоветова
лись и все три бригады 
объединили в одну общую. 
Правда, прежде в партко
ме посоветовались и насчет 
командира, получили добро.

Так бывший прораб Е. А.

Рогов по собственной ини
циативе стал бригадиром 
комплексной подря д н о й 
бригады. Организаторские 
способности, талант руково
дителя проявились неза
медлительно. Никаких раз
ногласий в решении карди
нальных вопросов. И спрос 
без поблажек на авторитет, 
опыт. Не важно, что нови
чок или ветеран допустил 
брак —  спрос по всей стро
гости и не где-нибудь, а в 
своем рабочем коллективе. 
56 человек в бригаде, а 
спроси' любого рабочего, и 
он неизменно о твети т : 
бригадир у нас на высоте, 
потому, мол, и успехи. А

успехи . —  заметные. За 
шесть месяцев, с момента 
перехода на подряд, брига
да освоила 1 миллион 37 
тысяч. Плановое задание пе
ревыполнила. И это на та
ком сложном участке, как 
строительство оборотного 
водоснабжения хвостовою 
хозяйства.

Первый этап подряда 
бригада выполнила на 10 
дней раньше срока. Сдала 
под монтаж субподрядчи
кам А Б З  гаража хозавто- 
мобилей 25 июня —  тоже 
раньше срока. Практически 
уже выполнены работы по 
водоводам и пульповодам 
на строительстве оборотно

го водоснабжения. Сдана 
субподрядчикам насосная 
водоснабжения, Сроки за
вершения работ —  25 де
кабря. А бригада Е. А. Ро- 
гояа несомненно сдаст этот 
объект раньше. Гак как ос
талось выполнить минимум 
— заделать отверстия пос
ле завершения монтажных 
работ. Словом, дело за ма
лым.

А пока бригада на про
рыве. Недавно их перебро
сили на строительство 
ККД-2. И снова все,- как 
один, пошли туда, где труд
но. В. СТЕП А Н О В,

старший прораб СМУ-1 
треста «Ковдорстрой».

Досадные 
мелочи

Монтажники сдали к оп
рессовке первый котел. На
чали его обмуровку. Пол
ностью закончена обвязка 
труб котла, установлены на
сосы. Монтажники готовят 
нестандартное Оборудова
ние на второй котел. Стро
ители готовят к опрессовке 
мазутные емкости, но /да-: 
держивают монтаж мазут-" 
ного хозяйства. Фундаменты 
давно готовы дли резерву
аров под воду, а сами ре 
зервуары не установлены. 
Срочно «нужны подогрева
тели и два бака, а также 
сепаратор для непрерывной 
продувки. Хорошо помогают 
строителям на котельной 
бригада шефов из Ковдор- 
ского ГОКа.

Сейчас уже вполне можно 
приступить к монтажу обо
рудования контрольно-из
мерительных приборов. Обо
рудование все завезено, де
ло только за наладчиками.

П. П О КЛ А Д О В, 
главный инженер под

собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА +

Пришел 
в цех 
новичок

Так уже повелось в кол- 
ективе нашего ремонтно- 
шханического цеха — по- 
;ритиковали на собрании 
едостатки в работе комму- 
иста —  значит, будут при
нты незамедлительно кон
фетные меры. Критиковали 
is прошлом отчетно-выбор- 
юм собрании работу на- 
юДных контролеров. Те-

Ш ш в щ р

© 16 ноября 

1979 года

перь же работа группы на
родного контроля оживи
лась. И  план работы у конт
ролеров объемный, и рейды 
каждый месяц проводят. А 
результаты налицо. Цех за
нимает одно из первых мест 
в соревновании за экономию 
сырья и материалов, элект
роэнергии.

На прошедшем отчетно- 
выборном собрании комму
нисты вскрыли такие недо
статки в работе партийной 
организации, как ослаблен
ное внимание к кадрам. Ра 
бота по закреплению кадров 
ведется пока недостаточно. 
Правильно отмечали, что на 
ремонтно-механическом уча
стке, да и других мало ква
лифицированных слесарей- 
ремонтников, электрослеса
рей. Если, окажем, токари, 
фрезеровшики к нам прихо
дят нз подшефной школы 
№  17, слесарей по ремонту 
или обучаем сами, или даем 
заявку в отдел кадров. 
Плаи-заявку мы составили 
вплоть до 1985 года. Но

время не терпит, поэтому 
посоветовались с админист
рацией, начальниками це
хов и решили активизиро
вать работу по профориен
тации в подшефных клас
сах. Нарйду с подготовкой 
токарей будем обучать ре
бят и слесарному делу. Чет
веро прошлогодних выпуск
ников из средней школы 
,Ns 17 отлично работают в 
цехе. Скоро они сдадут уже 
на второй разряд.

Теперь другая сторона де
ла — закрепление кадров, 
уже не год и не два прора
ботавших' в коллективе. В 
этом вопросе нам окажет 
большую помощь совет на
ставников во главе с Г. Н. 
Денисовым. Каждый настаг- 
ник у нас в цехе это не 
просто передовик, владею
щий в совершенстве своей 
профессией, но и нравст
венно примерный человек, 
воспитатель. А помощь мо
лодым с их стороны должна 
быть всесторонней. 15 на
ставников в цехе. Это Э. К-

Еремченко, М. С. Семенов, 
Г. И. Рябошапка, Л. И. 
Зайцев, комсомолец В. В. 
Гареев, С. А. Дмитриев. Вче
рашние ученики Гареев и 
Анитриев сегодня сами обу
чают новичков. Используют 
такую форму, как принятие 
совместных социалистичес
ких обязательств наставни
ков и их подшефных. Обя
зательство одно на двоих — 
наставника и сто ученика. 
А спрос со старшего. Такая 
постановка вопроса повысит 
личную ответственность за 
судьбу обязательства.

Таким образом, у обоих 
взаимный интерес в конеч
ном итоге. Порекомендова
ли наставникам войти в 
контакт с родителями но
вичков. Контроль за посе
щением вечерней школы — 
тоже теперь забота настав
ников.

В. А БРА М О В, 
секретарь парторгани
зации ремонтно-меха
нического цеха комби
ната.

На обогатительном комплексе школой коммунист* 
ческою труда руководит мастер участка сушки В. Г. 
Бсдулев. Его занятия всегда проходят интересно, ожив
ленно, поэтому у него и высокая посещаемость.

Фото Е. Генич.
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«ЗЕРНЫШКО»
' «Зернышко» — так назы

валась операция по береж
ливости и экономии хлеба 
в средней школе №  23. Бы 
ли проведены внеклассные 
часы, беседы о хлебе. Пу
бликуем некоторые выступ
ления ребят из 5 «В» на 
внеклассном часе.

«Каждое лето я выезжаю 
в деревню Оленеково в Во 
логодскую область. Был це
лое лето у бабушки и в 
этом году. Возле нашего 
дома было большое хйебное 
поле. Я видел, как комбай
неры убирали зерно. Была 
уже ночь, шел дождь, а 
комбайнеры не уходили с 
поля. А я н мой папа помо

гали прицеплять и отцеп
лять тележки е зерном. Я 
понял, как трудно выращи
вать хлеб, и пожалел, что 
многие ребята не . ценят 
хлеб».

Павлик ПОПОВ.* * *
«Мой папа работал рань

ше на целине. Он. много раз 
рассказывал мне, как труд
но приходилось осваивать 
цели-иные земли. Я тоже 
знаю, как растет хлеб. Этим 
летом я помогал в колхозе 
на Украине вместе, с дру
гими пионерами собирать 
хлебные колоски. Нас всех 
благодарили за помощь. На 
следующее лето я снова по
еду к бабушке и буду ра
ботать в поле»,

Игорь П РИ Х О Д ЬКО .

«В  нашей школьной сто
ловой появились постоянные 
патрули. На рукавах повяз
ки с изображением хлебно
го колоска. Не случайно 
Саша Д-едков-сетй, Ренат

Ша.чшедияов. Лена Ивано
ва и Светлана, Загретдйно- 
ва дежурили н.а прошлой 
неделе. Малышам объясня
ем, чтобы не оставляли не
доеденные пирожки, куски 
хлеба. Не валяются куски 
на полу, как раньше. В сто
ловой вывесили плакат: 
«Хлеба к обеду в меру бе
ри, хлеб драгоценность — 
им не сори».

Лена И ВАНО ВА .* * *
А мне :а внеклассном 

часе очень понравилось вы
ступление учительницы на
шего класса В. В. Попови- 
чевой. Она рассказала, как 
воспитывалась в трудные 
военные годы, как приходи
лось беречь каждый грамм 
хлеба. Выступила перед на
ми и заведующая производ
ством нашей столовой Л. И. 
Стародубцева. И еще каж 
дый решил: во дворе, где он 
живет, следить за тем, что
бы хлеб не пропадал да
ром».

Света З А ГР ЁТ Д И Н О В А .

«Однажды, когда .мы от
дыхала летом у бабушки, 
мы с папой ехали в автобу
се. Вдруг увидели, что наш 
автобус обогнала машина с 
зерном. А за ней по доро
ге оставался ручей зерна. 
Мой папа попросил водите
ля автобуса догнать маши
ну. Остановил грузовик. А 
шофер: «Да что мы, обед
неем от этих крох?». А папа 
объяснил молодому водите
лю, что с хлебом никому не 
дозволено так обращаться. 
Мне на всю жизнь запом
нится этот случай. И я те
перь всегда буду бережно 
относиться к хлебу!».

Олег Л И П А Т Н И КО В .

ВМЕСТО БУБЛИКОВ 
И БАРАНОК

На прилавках наших ма
газинов вдоволь белого и 
черного хлеба. Надо — по
ловнику, четвертушку чер

ного — пожалуйста. А та»
перь и белый хлеб нареза* 
ют четвертушками. Эконом* 
нее расходуется. Хорошо. 
Но в последнее время рез* 
ко сократился ассортимент 
хлебобулочных изделий. 
Зайдешь в магазин, а там 
стандартные буханки черно* 
го и белого хлеба. Батоны, 
булочки давно исчезли с. 
прилавков магазинов. Зато 
в кулинарных магазинах 
всевозможные булочки. Но, 
к сожалению, полностью 
кулинарные магазины обе* 
спечить население не могут. 
Может быть, работникам 
хлебозавода стоит заду
маться над этим вопросом. 
И еще: сократился завоз 
баранок и бубликов. Этот 
упрек уже в адрес работ
ников ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

Е . Б О Р О Д И Н , 
ассенизатор жилищно- 
коммунального управ- 
л с  н и я Ковдорского 
ГО К а .

♦  М И Р  Т В О И Х  УВЛЕЧЕНИЙ В ПРОДОЛЖЕНИЕ Р А З Г О В О Р А  ♦

И медные 
трубы

Не часто бывают подоб
ные торжества в городе —  
праздник-посвящение в на
родный коллектив. Празд
ник-знакомство с коллекти
вом духового оркестра 
красного уголка т р е с т а  
«Ковдорстрой», за плечами 
которого более 50 концер
тов. Да и репертуару духо
вого оркестра можно поза
видовать V--М. Глинка, И. 
Штраус, Ф. Шуберт, И. Д у 
наевский, А. Пахмутова и 
Др.

Стало традицией чество
вание передовиков произ
водства, победителей соц
соревнования, а вот чество
вание участников художест
венной самодеятельности — 
впервые. Кто они? Их не
много — двенадцать: элект
рик КП П  Павел Федченко, 
сержант милиции Владимир 
Любимов, братья —- брига-

Каким 
быть

11сте в человеке замеча
тельное качество —  умение 
возражать и отстаивать 
свое мнение. И совсем не 
обязательно, чтобы из двух 
спорящих один был неправ. 
К  примеру, два выдающих
ся мыслителя — Белинский 
и Достоевский —  за все 
время своею знакомства и 
обоюдного уважения так и 
не пришли к одному мне
нию в спорных вопросах.

Эта небольшая преамбула 
нужна мне для того, чтобы 
настроить вас, уважаемые 
читатели, на объективность 
в суждениях о двух идеях, 
двух мнениях, с которыми 
я хочу вас познакомить.

В номере «Рудного Ков- 
дора» за 2 ноября с. г. 
была напечатана статья 
«Смолкла музыка». Ее ав
тор, Евгений Голубин, об
ратился с вопросами к ор
ганизаторам м руководите
лям дискотеки. Чтобы дать 
более полный ответ, необ
ходимо было посетить дис
котеку и встретиться с ру
ководителем ее —  Алек
сандром Кукишевым. Эти 
встречи состоялись. Резуль
тат — новые, вопросы и про
блемы! Но об этом несколь
ко позже. А сейчас — диско
тека 8 ноября.

Она, как всегда, не смог
ла вместить всех желаю
щих. Постоянные аншлаги 
говорят о большой популяр
ности дискотеки среди мо
лодежи города. Впрочем, об 
атом и об успехах, которых 

. дискотека достигла, уже го- 
’ допилось.

Темой последней про
граммы был рассказ об 
английской группе «Лед зеп- 
иелмн». Ей отвели первую 
часть вечера. Информация

дир конвейерного хозяйства 
обогатительного комплекса 
Виктор Разумный, шофер 
А Т К  Владимир Разумный.

Д ля каждого из них —  
теплые слова, сувениры. Д и 
рижер оркестра, он же ру
ководитель —  Анатолий Го- 
шок с каждым взмахом па
лочки представлял разно
плановый характер духового 
коллектива. В содружестве 
с солисткой, инженером 
ГО Ка  «Ковдорслюда» Га 
линой Комоловой, вокаль
ной группой на суд зрите
лей самодеятельные артис
ты предложили более чем 
полуторачасовой кони е р т 
такой старой и такой моло
дой, нестареющей, точнее, 
духовой музыки.

И очень жаль, что разде
лили радость победы с кол
лективом духового оркестра 
не многие ковдорчане.

Л . ГЕРА С И М О В А , 
заведую щ ая внеш тат
ным отделом к ул ь ту 
ры горисполкома.

Н аш  дом—ваш  дом

В  к о р респои деяции Ы Ни
китиной «Ж ивут в доме 
парни» («Р. К  » от 20 апре
ля 1979 года) поднимался 
вопрос об организации сво
бодного времени молодых 
рабочих, живущих в обще
житиях Ковдорского ГО Ка. 
На запрос редакции отвеча
ет директор Дворца куль
туры имени 50-летия Октяб
ря Н. 11. Никитина:

■— Проблемы, поднятые в 
корреспонденции, обсудили 
на совместном совещании 
работников Дворца культу
ры и воспитателей общежи
тий. Наметили, как говорит
ся. план совместных дейст
вий. Что в этом плане? 
Прежде всего проведение 
разножанровых вечеров, ве
черов-встреч, устных жур
налов. Кое-что уже осуще
ствили и на деле. С успехом 
выступили перед молодыми 
рабочими с устным журна

лом «И помнят мир спасен
ный». посвященный 35-ле
тию разгрома немецко-фа
шистских войск в Запо
лярье. Прошли и вечера- 
встречи с участниками боев 
в Заполярье— вахтером-гар- 
деробщиией Дворца культу
ры Ольгой Ник а норов ной 
Хворых, с киномехаником 
Борисом Владимировичем 
Мишурииским н другими.

28 октября в мужском об
щежитии №  3 родился клуб 
«Эврика». Судя по первому 
заседанию, направление взя
то верное. Словом, попали 
в струю. Молодежь позна
комится с городом, ветера
нами труда. А шире — все 
интересное, что происходит 
в мире, в стране, — обо 
всем этом узнают молодые 
рабочие.

В университете общест
венно-политических знаний 
в этом году появился новый

факультет Международных 
отношений, лекции в кото
ром читают сотрудники АН 
СССР. Большая часть про
живающих в общежитиях— 
слушатели факультета.

Немаловажным залогом 
успеха является и то, что 
воспитатели общежитий счи
тают необходимым посе
щать еженедельные опера
тивные совещания во Двор
не культуры. Эго дает воз
можность совместного пла- 
ю р  ов ан и я поли Ы ко -м ассо - 
вой работы в молодежных 
общежитиях.

И о танцах. К  сожалению, 
радикальных мер в улучше
нии танцевальных вечеров 
не нашли. Видимо, это дол
жно стать заботой и ком
сомольских комитетов. Как- 
то попытались собрать чле
нов комитета для разгово
ра. Не получилось. Не при
шли комсомольцы.

Настораживает, мягко го
воря, потребительское отно
шение молодежи к танце

вальным вечерам. Сужу по 
корреспонденции Е. Голу
бима «Смолкла музыка» 
(«Р. К-» от 2 ноября 1979 
года). Критиковать нужно 
и есть за что, не отрицаю. 
Но где предложения? Сло
вом, нужны советы и даже 
помощь. Тогда, возможно, 
а не будут танцевальные 
вечера желать лучшего. Го- 
ворю словами Е. Голубнна.

В настоящее время про
думываем эскиз оформле
ния танцевального зала. 
Возможно, обстановка сы
грает на внешний вид орке
странтов и, особенно, моло
дежи, приходящей во Дво
рец.

преподносится на хорошем 
уровне, с , музыкальным и 
вставками й демонстрацией 
цветных слайдов. Нужно 1 
отдать должное составите
лям этой программы. И тем 
не менее есть маленькое 
«ню». Скажем, для тех, кто 
серьезно интересуется рок- 
музыкой, этот рассказ был 
интересен и полезен. А вот 
тем, кто пришел сюда от
дохнуть, отвлечься, инфор
мации было многовато. Для 
того, чтобы заинтересовать 
этой группой «среднего» по
сетителя дискотеки (имеет
ся в виду пассивный люби
тель современного музы
кального искусства), стои
ло бы, наверное, развивать 
эту тему в нескольких про
граммах, делая более про
должительными м узыкаль- 
ные паузы. Этим была 5ы 
дана возможность незнако
мому с группой человеку не 
только понять, в чем пре
имущество музыки направ
ления хард-рок и в чем его 
отличие от других направ
лений.

Вторая часть программы 
танцевально - развлекатель
ная. Ошибкой было бы ду
мать, что она сводится . к 
традиционным танцам «под 
пластинку». Популярные 
ритмы и световые эффек
ты —  это еще не все. Пе
ред каждым номером — ко
роткая музыкальная справ
ка. А те, кто решил пропус
тить танец, не стоят у стен 
и не жмутся к колоннам. В 
распоряжении присутствую
щих столики с легкой сер
вировкой. Атмосфера близ
кая к кафе. С той разницей, 
что в кафе настроение у 
каждого свое, а здесь неуто
мимый диск-жокей создао 
общий уровень настроения, 
стремясь поднять его до 
полной раскованности. Он 
шутит, задает вопросы, вы
полняет заявки, вызывав! 
на разговор. Справедливо
сти ради, стоит сказать, что 
большей частью успеха дис
котека обязана ему. Кста

ти, он не руководитель дис
котеки.

И все же во время нашей 
беседы Александр Кукишев 
сказал, что возможности 
дискотеки, по его мнению, 
в данных условиях исполь
зованы немногим более, чем 
на половину. Существуют 
временные проблемы: нуж 
но оформить зал.(он до сих 
пор не имеет специального 
дискотечного оформленияI, 
подновить аппаратуру, сде
лать качественную цветому
зыку и пр. Александр •— 
человек увлеченный. Хоро
шо, что судьба отдыха мо
лодежи в таких руках.

Но молодежные развле
кательные вечера — эго 
программа-м ими м у м диск о - 
теки. Поскольку выходные 
дня бывают у всех, в буду
щем будут созданы про
граммы дискотек для люби
телей музыки всех возра
стов — от школьников д-о 
пенсионеров. Мне эта мысль 
показалась интересной.

Хотелось бы знать мне
ние ковдорчаи. Это делает
ся для вас, дорогие читате
ли, откликнитесь на эту 
идею. К  посетителям диско
теки такая же просьба. Воз
можно, кто-нибудь выска
жет свои предложения или 
пожелания для дальнейшей 
работы дискотеки.

И вот второй разговор, 
другая идея. .Мой собесед
ник Владимир Петнн. Он то
же увлеченный человек и 
способный организатор, и 
идея его является продол
жением идеи дискотеки. 
Серьезное увлечение музы
кой -— явление не редкое 
среди молодежи. Причем, 
музыкой самой разнообраз
ной: фольклорной, совре
менной, классической. Для 
тех, кто хочет не только от
дыхать под музыку, не про
сто слушать ее, а и делить
ся впечатлениями, узнавать 
новое и даже спорить, необ
ходим дискоклуб.

Дискотека и дискоклуб— 
это ступени одной лестни

цы и, наверное,, найдется 
много1 желающих пройти их 
обе. Клуб ставит своей за
дачей не только развлече
ние. Это будет скорее об
мен мнениями. Такой, какие 
бывают у любителей поэзии, 
книги. Причем, посещение 
бесплатное (идеями не тор- 
гуюг). Хочешь —  приходи 
н слушай, вступай в разго
вор, будет желание поде
литься своими новинками— 
приноси диски, записи. Д у 
маю, эта новая форма об
щения увлечет многих, объ
единит коллекционеров дис
ков.

Есть еще и такое мнение. 
В скором времени в юроде 
откроется молодежное ка
фе. О ргаш зом  гь клуб гам 
было бы наиболее целесооб
разным. Тематические вече
ра, обсуждения, музыкаль
ные потники, диспуты при
влекут много молодежи. Со
гласитесь, гораздо приятнее 
и полезнее проводить свое 
свободное время в таком ка
фе, нежели в компании ка 
кружкой пива с бутербро
дом из баклажанной икрщ. 
Городу нужно иметь не
сколько точек, где человек 
сможет отдохнуть всесто
ронне. Идея кафе и диско
клуба требует энтузиазма и 
энтузиастов. Проблемы ма
териальных затрат, аппара
туры и помещения разре
шатся тем быстрее, чем 
больше будет сторонников 
этого дела.

Поэтому я снова обраща 
юсь к читателям. Напишите, 
откликнитесь и на эту идею. 
Я хочу обратить ваше вни
мание на то. что идеи и 
А. Кукишева, и В. Петина 
направлены на расширение 
возможностей общения ж и 
телей нашего города. По
этому ваше мнение, уважае
мые читатели, важно знать 
создателям новых в Ковдо- 
ре форм общения. И  самое 
главное, что хотелось бы от 
вас услышать — нужны ли 
они вам?

Л . Б А Е В А .

Передовой опыт
Универсальная траверса

внедрена в городе Тольятти 
на Волжском автозаводе. 
Траверса предназначена для 
в ы г р уд к и унифицированной 
тары, длинномерных тонко
стенных труб и других гру
зов из железнодорожных 
вагонов и платформ.

Применение кран-балок 
позволяет осуществлять 
строповку тары на мини
мальную высоту, что явля
ется важным при транспор
тировке в крытом, ограни
ченном по высоте помеще
нии.

Для выгрузки длинноме- 
ров используются цепные 
захваты, для малогабарит
ных грузов — центральный 
крюк. Г р у з о п о лье м но с п  
траверсы 4 тонны.

Конструкция универсаль
ной траверсы проста в из
готовлении, удобна при экс 
плуатации. Применение тра
версы позволило сократить 
время простоя полувагонов 
под выгрузкой, добиться 
уменьшения брака при вы 
грузке тары и тонкостенных 
труб. Экономический эф
фект от внедрения составил
1.250 рублей в гол.

Траверсу грузоподъемно
стью в 30 тонн внедрили 
ленинградцы на ПО «Бар
рикада». Автоматическая 
траверса данной конструк
ции предназначена для 
транспортировки форм с из 
делиями типа ригелей и ко
лонн. Особенностью этой 
траверсы является наличие 
двух узлов фиксации, рас
положенных в середине про
лета, что важно при ремон
те одного из них. Примене
ние такой траверсы позво
лило значительно повысить 
производительность труда. 
Экономический эффект от 
внедрения составил 3 ты
сячи рублей в год.

Захват с механизмом 
сбрасывания внедрен яа 
Горьковчком автозавод

где впервые в практике на
шей страны хранение шин 
организовано свободным па- 
кетом на консолях высот
ных стеллажей.

Во время сбрасывания, 
груз не скользит по поверх
ности захват, .»  перемещает
ся без трения на каретках.

Ускоренный метод удале
ния ржавчины разработан 
в ГосИНТИ. Методы удале- 
имя ржавчины в специаль
ных ваннах травления шин 
механическим способом при 
помощи наждачной бумага- 
шкурки трудоемок и мало
эффективен, а также не по
зволяет достаточно хорошо 
удалять ржавчину в трудно
доступных местах: выемках.

Применение нового мето
да при помощи специальной 
насты позволяет удалять 
ржавчину за 1— 6 часов, в 
зависимости от интенсивно-- 
сги коррозии и применяемо
го состава.

11астз состоит из трех 
разных частей уротропина, 
соляной кислоты, жидкого 
стекла и одной части дре
весных опилок. Можно уве
личить долю соляной кисло
ты и уменьшить уротропи
на.

Паста не только не нано
сит механических повреж
дений, но и исключает по
следующую зачистку.

За дополнительной ппфор-, 
манией обращаться в каби
нет НТИ и П (тел. 3-14-16).

Э. ВА С И Л ЕН КО , 
зав кабинетом научно- 
технической информа
ции и пропаганды, 

г. Апатиты.
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♦ ДЕЛЮСЬ ф ;

Почетная
миссия

ёФ ПРОИСШЕСТВИЕ ф\

Хирург готовится к опе
рации. И непременно у хи
рургического стола флакон 
с донорской кровью. А 
сколько операций, во вре
мя которых приходится де
лать переливание крови, 
проходит за месяц, год. 
Представьте, как много не
обходимо крови.: И н-a вы
ручку, как всегда, приходят 
доноры. В  прошлом году и 
нынче безвозмездно сдали 
кровь более 600 человек, 9 
Из них награждены медаля
ми «Почетный донор». Это 
Е. А. Гитина, С. Д. Марты
нова, В. А. Гаранина, Г. П. 
Тращенков, А. М. Сотнико- 
ва и другие.

Каждый здоровый чело
век может сдавать до 400 
граммов крови каждые два 
месяца. Причем, Никакого 
вреда это отнюдь не прино- 
сит организму. Напротив, 
происходит омоложение 
крови, активизируется про
цесс кровообращения. В  це
лом улучшается работоспо
собность донора.

Кроме того, для доноров 
предусмотрены льготы. До
нор освобождается от pi- 
боты в день сдачи крови 
с сохранением заработной 
платы. Предоставленный 
еще один день отдыха мож
но приурочить к отпуску. 
Льготными правами поль
зуются доноры и при рас
пределении путевок в 'сана
тории. Каждую  среду кровь 
от доноров принимают в 
поликлинике. Добро пожа
ловать, будущие д-оноры!

И. А Н Д Р Е Е В , 
заведующий медпунк
том УМ С Треста «Ков- 
дорстрой».

Если у вас 
есть собака...

Всем владельцам собак 
надлежит соблюдать опре
деленные правила их.содер
жания.

Это во-первых: во дворе 
собака должна находиться 
на прочной привязи, и спус
каться с нее только в за
крытых дворах. Выводить 
собаку на улицу можно 
только на поводке и в на
морднике.

Жильцам коммунальных 
квартир нельзя держать со
бак в местах общего поль
зования (кухня, коридор). 
Животное ежегодно надо 
доставлять в - ветеринарное 
■учреждение для перереги
страции и вакцинации.

Собаки, независимо от по
роды и принадлежности, в 
том числе и с номерным 
внаком, свободно бегающие 
по улицам, считаются бро
дячими со всеми вытекаго- 
шнмися последствиями.

Собака — плотоядное жи
вотное. В . силу анатомиче
ского устройства ее желу
дочно-кишечный тракт не 
приспособлен переваривать 
объемистую растительную 
пищу, маленький желудок 
приспособлен для концент
рированной пищи.

Поэтому две трети рацио
на должно составлять сы
рое мясо (кроме свинины!, 
остальное — сырая мор
ская рыба (два раза в не
делю), каши (кроме ман
ной), овощи и молочные 
продукты.

К  основному рациону ре
комендуется добавлять чес
нок — ' три раза в неделю 
—  для профилактики глист
ной инвазия, а также пет
рушка, листья крапивы, сы
рой куриный желток — ис
точник ' витаминов, мел — 
источник минеральных со
лей.

Н. Г Р И Г О Р Ь Е В А , 
ветеринарный фельд
шер Енского ветучаст- 
ка.

Дурная
шутка

При пожаре звонить по 
телефону 01. Хорошо, когда 
взрослые и лети знают, как 
сообщить, как вызвать по
мощь для ликвидации сти
хийного бедствия. Однако, 
если это знание использует
ся лишь, так сказать, в це
лях проверки готовности по
жарных выехать по перво
му зову, то это уже называ
ется как-то иначе.

С тех пор, как в городе 
был введен телефон 01, в 
пожарную часть поступило 
около 2.000 телефонных 
звонков о пожарах. В труб
ке детские, а порой взрос
лые голоса. Сообщения 
вполне серьезные: горит
квартира по такой-то ули
це, подвал и т. д. Диспет
чер сразу же высылает по 
указанному адресу автомо
били. И тут опять звонок. 
Шутник доволен, что ро
зыгрыш удался, и желает 
здоровым смехом поделить
ся с диспетчером.

3 конце октября 1979 го
да три дня подряд один и 
тог же мужской голос со
общал о пожаре. То в Мик
рорайоне, 14 горит подвал, 
то на улице Слюдяной, 2 
во втором корпусе — квар
тира. По всей видимости, 
сообщавшему хотелось по
любоваться пожарными ма
шинами. Полюбовался. А  
2-3 минуты спустя, прои
зошло загорание двери в 
жилом доме на улице Ко- 
шнца. Несвоевременно ока
занная помощь могла бы 
привести к тяжким послед
ствиям. Мало того, спустя 
несколько дней после лож 
ных вызовов в подвале М ик
рорайона, 14 из-за детской 
шалости загорелся старый 
диван, на Слюдяной забыли 
выключить на кухне элект
рическую плиту. А ведь 
вызовы по данным адресам 
диспетчер мог квалифициро
вать, как затянувшуюся 
шутку. К  счастью, в обоих 
случаях пожарные подоспе
ли вовремя.

К  сожалению, нам не из
вестны имена «шутников». 
По голосу их не научились 
узнавать. Хотелось бы, что
бы о них узнали в рабочих 
коллективах, и в классах, 
где они учатся. Интересно, 
как бы они смеялись, если 
бы пришлось держать ответ 
перед товарищами?

В. Ч ЕТ КИ М ,
старший инспектор по
жарной части.

Квитанция 
№ 183736

Еще в июне (для точно
сти: 2 июня) я сдала в ре
монт радиоприемник «ВЭФ- 
радио» из-за , искажения зву
ка. В  мастерской назначили 
срок -г- через две недели. 
Пришла. Говорят: не готов, 
придите дней через десять. 
Ну что -ж, бывает.

Но через десять дней 
вновь услышала то же са
мое: не готов. Пришла че
рез месяц. Теперь, уж  ду
маю, все в порядке. Ничего 
подобного, теперь и захо
дить не приглашают: ждите, 
говорят, открытку. В  коние 
августа ждите.

Но уже ноябрь. Устала я 
ходить за сланным прием
ником, Теперь приемщица 
отвечает так: мы радиоап
паратуру не ремонтируем. 
Зачем, спрашивается, при
нимали и срок назначали? 
Выписали квитанцию за но
мером 183736 Неужели нет 
никакого контроля над мас
терской?

А. Ц ВЕТ КО В А .

§ф СПОРТ ф
Мурманска, а также из земле и, соответственно, в лающих участвовать в со- 
Кандалакши, Оленегорска, Ковдоре. ревновакиях куда больше,^ и
Апатитов. Для того, чтобы поднять лишь организационные

Места распределились бокс на должный уровень, трудности мешают расши- 
следуютцим образом: пер- у  нас имеются все возмож- рить программу,
вое— команда треста «Ков- ности. Об этом говорилось Как показали первые ту- 
дорстрой», второе— «Трудо- на отчетно-выборной кон- ры, разница в качестве игры 
вые резервы» — 48 очков, ференции федерации бокса ощущается. У шахматистов 
третье «Труд» — 45 очков Мурманской области. Вновь второй группы часты быст- 
(г. Мурманск), четвертое— избранный состав федера- ротечные партии, которые 
Д Ю С Ш  (Апатиты), пятое ции (председатель т. Го- заканчиваются задолго до 
-г- Оленегорск и шестое— рячкин В. И.) решительно отпущенного регламентом 
команда Кандалакши. взялся за дело.. Изучаются времени, часты ошибки в

Вклад в командную по- нужды и перспективы раз- элементарных ситуациях, 
беду внесли: Александр вития бокса на периферии, Игра очень походит на

R т в л п п л п с т о и .  пии Макушев, Игорь Реканд, оказывается конкретная по- блиц. Судейской коллеги 
В предпраздничные дни Владимио Киоитлов Вяче- мошь приходится постоянно вме-

никнНсобоа пшьК^ РАЬпаТИтаЬ;  слав М и р о ттьски й ' (шко- ' Нам необходимо очень шиваться, разъяснять уча-.
чтобы разыграть областное ла №  ]J ) '  Г̂ Р гей Ган’1чев- м«°гое сделать для полно- спите™  “ Р " 1ил£  # 
прпйрнгтоп На „ виг« » „ „ »  Игорь Семибратный, Вяче- ценной тренировочной ра- играют во второй ру*‘ 
первенство. На ринге ветре- > v n „ n „ . J L n  Дярьтянлп боты чообпгл/тювять зал 16 шахматистов. Они пред* 
тил-ись свыше 60 участников ^ °н о  о, , ^  Га\р ’ дооборудовать зал, Ковдорский ГО К,
из шести гооолов* Николаем»» (школа № 18), раздевалку. Необходим ни- ^ а м н £ о в д  р

Геннадий Ширяев, Эрик За- вентарь, тренажеры и, в {.шд. № (7 Спои-
киров, Анатолий Пригод- первую очередь, боксерский 1 ШК0ЛУ л - ; Р* 
скнй, Андрей Внкторчик, ринг и многое другое, но тивные руковод т 
Сергей Половинкин (школа мы с оптимизмом смотрим ° Р ^ ни®®“ ^яцхивл nn„ n„ n>;.m  
№  23). в будущее.

Особо надо отметить Ко- М. Х У Р Г Е Л Ь , К. ТА-

Шаг
наверх

из шести городов.
В упорной трехдневной 

борьбе школьники из Ков- 
дора завоевали первое об
щекомандное место и увез
ли переходящий кубок об
ластного отдела народного 
образования. Александр 
Николаенков (школа №  18), 
воспитанник тренера М. Г.

ГИ РО В , тренеры сек
ции бокса.

12 плюс 16

Давно уже не было в го

дить внимание, поддержать 
своих представителей на 
шахматном первенстве го
рода.

Непосредственно за чем
пионское звание сражаются 
двенадцать перворазрядни
ков. Жребий расположил их 
в таблице в таком порядке: 
В. Пуцык (Кольский авто
центр), М. Добров (трест 
«Ковдорстрой»), В. Горич 
(«Севзапэлектромон т а ж »). 
В. Масаев (Ковдорский 
ГО К ), Г. Вогш-щев («Сев- 
запстальконструкция»), В. 
Бутаков (Ковдорский Г О К ), 
В. Тарасов (Г Р П ), В. Каш- 
кин (Ковдорский ГО К ), В. 
Ромахов (трест «Ковдор- 
строй»), В. Кириллов (Ко в 
дорский Г О К ), А. Гордиен- 
ко (О РС ), И. Бугаев (Ко в 
дорский ГО К ).

Прошло четыре, тура. Впе
реди несколько участников:

нопатова и Половиикина. И 
если В. Конопатов проиграл 
в финале из-за собственной 

Хургеля стал чемпионом неосторожности, то поеди-
области в весе до 70 кило- н0к Полобинкина с апатит-
граммов. ским боксером судили все

Жюри'оп-ределило канди- местные судьи,
датов в сборную области, Д ля участия в турнире
среди них шесть ковдорчан. МЫ брали с собой и наших
Сборной предстоит высту- самых юных спортсменов,
пить на зональных соревно- 1967 года рождения. Это
в а ни я х школьников Северо- Костя Миролюбов (школа
Запада. №  18) и Эдик Мнлкин (шко-

В  последние годы в Ков- ла №  23). Наши малыши,
доре бокс развивается ус- выступившие в товарнще-
пешно. Оборудован специа- ских встречах, произвели на
лизированный зал, в кото- специалистов самое благо-
ром занимаются более 120 -приятное впечатление, 
юных спортсменов. Боксеры Бокс в Ковдоре сутце-
Ковдора участвуют во всех ствует давно, но такого
n S T ?  соревнованиях, крупного успеха боксеры р0де Тколько-нибудь "значй

^ ! С„ТВУ€Т Ра3_ -аобились впервые. Мы и в тельних шахматных сорев
витию этого вида спорта в 1977-78 годах были призе- новаций. Заждались люби

a™ ,, ™ ?U H€HH ы П0‘ Ра,ш  первенства «бластно- тели шахмат, последнее пер- Горич — 8 очка, 1 ордиенко
ртппй» треста «Ковдор- го совета ДСО «Труд» сре- земство Ковдора прошло и Масаев — по 2,5 очка, Бу-
строи». . . v _ , I F „ n R  ди юношей. А  в нынешнем год назад, а других турни- таков, Тарасов, Кашкин и 

п о п ы л и в ,  ГОду стали призерами во ров Не проводилось. Хотя Добров — по 2. Но у неко-
всёх возрастных группах. и нужны они для повыше- торых есть пропущенные
Чемпионом открытого пер- ния квалификации игроков, партии,
ве.нства г. Мурманска стал Численно ряды шахматис- Как видно из результз-
С, Половинкин. А. Никола- дов значительно увеличи- тов, на сей раз борьба иде',
енков и В . ' Конопатов за- лись, а положение их оста- бескомпромиссная, тогда
ияли третьи Места: ется прежним. Д ля квали- как в прошлые годы лидер

В  1978 году администра- фикационных турниров нуж- определялся сразу. Теперь
ция, партком и постройкой ны бланки документации, их же на равных претендуют
треста «Ковдорстрой* при- по-прежнему нет. Также не на победу многие. Партии
няли решение оборудовать решен до сих пор вопрос с проходят упорно, многие

Первенством с р е д и  специализированный зал помещением, заканчиваются вничью!
школьников эти соревнова- бокса. В  настоящее время Городское первенство в Игровые дни —  суббота
ния можно назвать лишь здесь тренируются около этом году проходит в рас- и воскресенье, с 12 часоц в
услбвно, потому что участ- 120 юношей. ширенном варианте. Учаег- шахматном холле Дворца
вовали и боксеры Д СО  Успех окрыляет и обязы- ники (по квалификации) культуры. Приглашаем бо-
«Трудовые резервы» из вает. Взрослые боксеры разбиты ч ц  две группы. В  лельщиков, только к ним
г. Мурманска. А  в других сейчас готовятся к Всесо- одной играют шахматисты просьба быть повыдержзн-
обществах области бокс по- юзнбму турниру на приз I I — I I I  разрядов, а в силь- нее и не мешать ходу copes-
ка не культивируется. Б. Лагутина, старшие юно- нейшей, где и определится новаций, как это иногда бы*

Что и говорить, нам по- ши— к зональному первен- чемпион, перворазрядники, вает.
везло со жребием, но везе- ству Д СО  «Труд» РС Ф С Р , Оба турнира являются офи- В. ЗУ Б А Т ЕЦ КО ,
ние — везением, а 12 очков а в марте пройдет зональное циальными и, следователь- главный судья серев-
отрыва от команды, заняв- первенство среди школь- но, квалификационными. То нований.
шей второе место, это не- ников. Соревнований мно- есть можно подтвердить
плохо. Ведь соперниками го, а это стимулирует раз- разряд и выполнить норму
были 5 команд: две из витке , бокса на Кольской более высокого. Кстати, же-

мастер спорта СССР, 
ответственный секре
тарь областной феде
рации бокса.

Развить
успех

За редактора 
Т. САП РО Н О ВА .

И З В Е Щ Е Н И Е
К сведению делегатов XV  

Кировской городской комсо
мольской конференции.

XV  конференция состоит
ся 24 ноября в 10 часов ут
ра в г. Кировске, во Двор
це культуры производствен- ___  ......
кого объединения «Апатит». (12-30); «Однажды и на дов.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

К И Н О :

16 ноября —  «Привет 
мартышке» ( 10-40).

17 ноября —  «Убийство тигельному комбинату на 
в восточном экспрессе» (.13, постоянную работу требу- 
15-30 ) .  - , готся слесари по ремонту

18 ноября —  «Озорник» автомобилей I I I — IV  разря-

ОБНОВИТЕ
ГАРДЕРОБ!

Начало регистрации делега 
тов в 9 часов утра. Приезд 
делегации Ковдора 23 нояб
ря в 19 часов.

Делегатов из Ковдора на 
станции Пинозеро будут 
ожидать автобусы, которые 
доставят их до г. Апатиты. 
Размещение делегатов в го
стиницах Кировске и Апа
титов.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ

,  В  ателье по пошиву жен-
ковдорскому горно-обога- ского легкого платья сроки

пошива сокращены до двух 
недель.

Вы можете украсить свой 
наряд художественной ш *  
шивкой.

БУДЬТЕ
КРАСИВЫМИ!

В  парикмахерские по ул. 
Слюдяной, 3, Кошица, 13,

23 ноября — Междуна
родному году ребенка по
свящается: концерт учащих
ся детской музыкальной 17— 18 ноября «Предвари-
школы «Ж ивет на всей пла- тельное расследование» (13, 
нете народ счастливый — 16, 17, 19, 21).

всю жизнь» (14, 16, 18). Оплата труда произво-
20 ноября —  «Честь гай- дится по косвенной сдель-

дука» (17, 19, 21). - шине, размер премии в сред-
22 ноября —  «Жандарм нем составляет 25 процен-

женится» (17, 19, 21). т<ж
23 ноябпя —  «Этот vonn- Специалисты, работавшие поступил состав для химн- 

мый зайчонок» (10-40). на Ремонте БелАЗов, обе- ческой завивки. Произво-
спечнваются жильем в тече- Дится электрозавивка волос.

24 ноября —  «Ночи и ние года. Имеется хна.
дни», в двух сериях (14, Заявление с указанием Просим посетить парик- 
16-30). возраста, образования, со- махерскую.

25 ноября —  «В  тридевя- става семьи и квалификации ПРОПАЛА
том царстве» (12-30); «На направлять по адресу: СОБАКА
новом месте» (14, 16, 18). 184140, г. Ковдор, Мурман- П . „ . п .

ской области, Ковдорский Про-5ал трммесячнын -ще*
го-рно - обогатительный ком
бинат, отдел кадров, теле
фоны 81-08, 86-46.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

# * *
Ковдорскому горм.олоко- 

за-воду: грузчики (мужчины 
лети» (19). 19— 20 ноября —  «Ког в и женщины), сантехники,

24 ноября — Дискотека, мешке» ( 13, 15, 17, 19^ 21). электрослесари 
«Современная трагедия ци
вилизации» (20).

25 ноября —  Клуб поэзии 
«Творчество Межелайтиса»
(17).

нок. Порода —  черный пу
дель.
- Просим сообщить по. ад

ресу; ул. Зеленая, 13— 60, 
Лобковым.

Этот номер газеты в тилогра- 
уоорщнцы фин «Кандалакшский комму-

21— 25 ноября —  «Пого- цехов И бытовых помете- ЧИСТ» набирали линотипистки 
ворим, брат...», в двух сери- ний, хладосдатчикн, мойщи- ц, и ,П0 м н д ° НЛ “1 0Т й11' п 
ях (12. 15. 18-15. 9 11 93.гп* КИ. ж ?й л й ..|7 Г  1е,Р" ? ааЯХ (12, 15, 18-15, 21), 23-ГО: КН. Ж  ХРАПИ НА, клише нарезал
(12. 18-15, 21); 24-го: 11, Обращаться на чилокоза- в- А- га л ь ц е в , печатал на14.30 1Я.1Ч 9 П  о я7; г  , Mu*iuftiud ротационной машине Ю. Н.то-ои, то-10, вод, 2-ой этаж. ннршинин
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